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□记者 杨岸萌
实习生 汪莎 文/图

本报讯 西红柿、黄瓜、青
茄子……11 月 25 日上午 10 时
许，卫东区市场监管局抽检科
科长李玉峰在美团上下单，半
个小时后，外卖小哥将这些蔬
菜送到了他们单位的会议室。

带上一次性手套，拆开袋
子，把每个品种的蔬菜分开摆
放；在检测公司工作人员的配
合下，将每种蔬菜分装在两个
自封袋内（右图），为后期一检
一备作准备；称重，填写“国家
食品安全抽样检验封条”；用封
条缝好自封袋袋口，然后放进
备好的箱子内——一次农副产

品取样完成。
“随着网络平台的发展，有

不少市民选择在网上购买农副
产品。这些产品的农药残留是
否存在问题，是否可以放心使
用，有些市民可能存疑。”李玉
峰说，为了保障市民放心网购
农副产品，他们决定对电商平
台售卖的农副产品进行检测，
这也是该局首次对网购农副产
品进行检测。

在美团上随机选取数家农
副产品超市，李玉峰下单购买
了韭菜、菠菜、芹菜、小白菜、黄
豆芽、绿豆芽等9个品种的蔬
菜，分开装袋、贴封条，分成 9
个批次进行检测。

参与此次检测的第三方机

构是河南广电计量检测有
限公司，工作人员说，此次
检测的重点为农副产品农
残情况，大约20个工作日
内可以出检测结果。

“所有批次蔬菜均一
检一备，所有程序都按照
抽检规定来，且整个抽检
过程全程录像，如果发现
蔬菜农残超标，会追根溯
源，依据相关法律法规对
相关单位进行相应的处
罚。”卫东区市场监管局
局长白国强说，为保障大
家的饮食安全，之后，他
们会加大对农副产品的
抽检力度，一旦发现问题，
有关人员将被严惩。

外卖小哥往卫东区市场监管局会议室送去一大堆蔬菜

网购蔬菜中不中？20天后见分晓

□记者 高红侠

本报讯 八旬老人住
院期间外出走失，好心人
相助并报警。11月25日上
午，市民陈春浩及其家人
将一面写有“热心助人 风
格高尚”的锦旗送到湛河
区北渡街道双楼村几位村
民手中。

“要不是你们这些
好心人出手相救，

后果将不堪设
想 ，我 替

全 家

人谢谢你们了。”当天上
午，陈春浩及其家人驱车
来到双楼村，拉着几位好
心人的手连声道谢。

陈 春 浩的老家在舞
钢，80多岁的父亲患有阿
尔茨海默病，前段时间入住
平煤神马医疗集团总医院
治疗。陈春浩说，11月7日
上午8时许，弟弟回家拿早
餐，回来后发现父亲不见
了。风急天冷，父亲会去哪
儿？陈春浩一家分头在医
院附近寻找，无果后急忙报
警。他们在市区一公益平
台上发布寻人启事，发动亲

朋好友几乎找遍了北环路、
许南路、示范区、光明路南
段的沙河沿岸等处，但直到
天黑也没有消息。“那几天
风特别大，再加上降温，担
心我爸出事，当晚全家人
彻夜未眠。”陈春浩说。

11月8日一大早，陈春
浩一家再次出门寻找。上
午 8 时许，陈春浩的弟弟
接到北渡派出所一民警的
电话，说有村民报警说双
楼村南有位迷路的老人，
外貌特征与他父亲相符。
陈春浩与家人迅速驱车前
往。“看到我爸没啥大碍，

悬着的一颗心总算放下
了。”陈春浩说，他们在现
场得知，双楼村村民张传伟
发现他父亲时，老爷子已经
冻得神志不清，张传伟拿来
被子为他盖上，孙艳红送来
了包子、油条和热水，王国
志打电话报了警。

陈春浩说，近段时间，
父亲病情稳定，他才有空给
热心村民送锦旗致谢。

“这点儿小事不值得
一提，不管是谁遇到，都会
帮一把的。”接受采访时，
张传伟的妻子郭素华和村
民王国志等人说。

八旬老人走失 遇到一堆好心人

□记者 邢晓蕊

本报讯 村东头村西头都有公
交车坐，湛河区北渡街道双楼村
村民出行便利，生活过得越来越
滋润。11月 25日上午，双楼村党
支部副书记孙光辉将一面写有

“情系百姓办实事 公交通车暖人
心”的锦旗送到梅园路公交枢纽
站。

孙光辉说，37路公交车的终
点站位于该村西头，村民以前到
市区都是乘这趟公交车。平叶快
速通道建成通车后，31路公交车
通到梁李村，离双楼村还有段距
离。“村民说坐31路公交到市二十
八中、火车站、市客运中心站等地
非常方便，很想让31路公交线路
延伸到我们村。”孙光辉说，群众
反映强烈，村里便向市公交公司
反映了此事。

市公交公司在接到双楼村的
反映后，立即组织人员实地探访，
收集反馈意见，并多次考察、分析
论证。双楼村配合市公交公司很
快在村东头建成一个停车场，解
决了公交车掉头问题。市公交公
司对 31 路公交线路进行局部优
化调整，于今年10月 12日将31路
公交线路延伸至双楼村，极大地
方便了沿线群众的出行。

“在村西头可以坐37路公交
车，到村东头可以坐31路公交车，
到市区上学、办事、购物方便得
很。村民感受到了城际公交带来
的便利，都非常满意。”当天上午，
孙光辉代表全村4000多名村民，
特地为市公交公司送上锦旗表达
谢意。

市公交公司副总经理侯鹏表
示，为市民解决公交出行问题是
公司的职责所在，公司将不断优
化公交线路，努力改善乘车环境，
提升服务品质，尽力满足市民群
众的出行需求。

村西村东都有车坐
去市区太方便了
双楼村给公交公司送锦旗

□记者 杨岸萌
实习生 汪莎

本报讯 路遇民房着
火，正在巡查铁路桥涵的
平煤神马集团铁运处职工
翟增跃、张长青、赵起辉上
前帮忙，徒手扒开道砟，帮
消防队员铺设消防水管。
11月 25日，市民彭女士致
电本报，讲述了事情经过。

彭女士说，11 月 24 日
下午 2点 40分左右，新华
路北段四铃啤酒厂家属院
附近民房突然着火，因道
路狭窄，消防官兵将车辆
停放在与民房一道铁轨之
隔的家属院内，随后将消
防水管铺在铁轨上灭火。

“这里经常过火车，一旦火

车 过 来 ，水 管 就 会 被 压
破。”彭女士说，这时，几位
穿着工装的人赶到，与消
防官兵协调之后徒手扒开
铁轨下方的道砟，让水管
从道轨下方穿过。“多亏了
这几个人，要不然火不能
那么快灭掉不说，说不定
还有其他危险。后来问了
他们，说是平煤神马集团
铁路运输处的工人。”

昨天上午，记者辗转
联系到了平煤神马集团铁
路运输处工务段综合车间
党支部书记景亚彬和帮忙
灭火的职工翟增跃、张长
青、赵起辉。

景亚彬说，这三人是
综合车间申楼二班的职工，
日常工作是巡查矿区铁路

上300多座铁路桥的桥涵
设备。事发时，几人正在附
近巡查桥涵设备。

昨天上午 11 时许，翟
增跃、张长青、赵起辉三人
再次来到事发现场。翟增
跃说，着火民房距他们约
百米，已经有消防官兵在
现场灭火。他们立即赶过
去，希望能帮上忙。

“走近一看，消防水管
横铺在铁轨上，还有消防
员站在铁轨上。这时，西
边传来火车汽笛声。我们
赶紧上前与消防员协商，
停止喷水，拉开水管，所有
人员撤离轨道。”翟增跃
说，因为没有带工具，火车
通过后，三人与消防官兵
一起徒手扒开铁轨下方的

道砟，让水管从铁轨下方
穿过。“从我们赶到到火被
扑灭大概半个小时，过了
三列火车。”

现场拍摄的视频中，
记者看到，民房火焰一米
多高，浓烟滚滚，翟增跃等
人正在扒道砟。

“多亏大家帮忙，要不
然估计家里烧得啥也不
剩了。”民房主人刘大妈正
在收拾屋子。她说，消防
人员说房子起火可能是用
电线路老化所致，当时家
里没人，周围邻居报的警，
没有人员受伤，家中洗衣
机、冰箱、电动车、摩托车
和四间房内所有的东西
都被烧毁，只剩一间能勉
强住人。

巡查桥涵遇民房失火

三人徒手扒道砟助消防员灭火


